
 

本日のロータリーソング 「奉仕の理想」 

奉仕の理想に 集いし友よ  御国に捧げん  

我等の生業  望むは世界の 久遠の平和  

めぐる歯車  いや輝きて  永久に栄えよ  

我等のロータリー ロータリー 

本日のロータリーソング 

「四つのテスト」 

1.真実かどうか 2.みんなに公平か  

3.好意と友情を深めるか   

4.みんなのために なるかどうか 

 

2018年 8月 28日発行                         第 2861回例会 

 
―本日のプログラム― 

 ロータリアン卓話 地区会員増強委員長 村田 文彦 君（北茨城ＲＣ） 

 

―次回以降のプログラム―     

  9/4 祝事、招待卓話   竜ヶ崎市社会福祉協議会 生涯福祉サービス事業所 ひまわり園 

  9/11 会員卓話        奉仕プロジェクト研究会報告（糸賀社会奉仕委員長） 

                米山記念奨学会合同セミナー（伊東カウンセラー、菊地地区米山寄付増進委員） 

 9/18 ロータリーの友月間に因んで ロータリアン卓話 ロータリーの友委員 地区代表 小貫啓司 委員 

 9/25 新会員卓話      海老原次男君 

 

第 2860 回例会記録（2018 年 8 月 21 日開催）  
 

点鐘・ソング 阿部会長 ・ 我等の生業 

ゲスト 関野 匠 君（茗渓学園高等学校３年・2017-18 年度長期交換留学生） 

ビジター 安蒜 紀男 様（野田セントラルＲＣ） 

会長報告 

阿部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・８/７の理事会にて下記の議案について承認されました。 

①９月のプログラム 

 ９/４  祝事、招待卓話  竜ヶ崎市社会福祉協議会  

生涯福祉サービス事業所 ひまわり園 

  9/11  会員卓話       奉仕プロジェクト研究会報告（糸賀社会奉仕委員長） 

               米山記念奨学会合同セミナー 

（伊東カウンセラー、菊地地区米山寄付増進委員） 

 9/18 ロータリーの友月間に因んで  

ロータリアン卓話 ロータリーの友委員  

地区代表 小貫啓司 委員 

 9/25 新会員卓話     海老原次男君 

②龍ヶ崎市更生保護女性会に寄付と卓話のお願い 

③龍ヶ崎中央ＲＣ 創立２０周年記念事業のロータリー旗と日章旗を親クラブとして贈

呈。龍ヶ崎中央ＲＣより近く来訪予定。 

④交通安全啓発活動のため社会奉仕予算より「のぼり旗・竿」購入費の支出。 

⑤社会奉仕 龍ヶ崎市一斉掃除日 11月４日(日)県南水道集合、企業の参加承認。 

 ロータリーデーの開催。 

⑥グローバル補助金申請 岡野利信君を竜ケ崎ＲＣより推薦決定。 



 

 

 

幹事報告 

小島（律）幹事 

 

 

 

委員会報告 

出席委員会 

伊東委員長 

 

 

 

親睦活動委員会 

大貫委員長 

 

社会奉仕委員会 

糸賀委員長 

⑦西日本豪雨義捐金の送金（１,０００円/会員１名当たり） 

・８/２６(日)地区第１回会長・幹事会に小島幹事と出席して参ります。 

 

・本日、大相撲実行委員長 岡野賢士様より龍ヶ崎場所のパンフレットの進呈と御礼の

ご挨拶を頂きました。 

・回覧：納涼会出欠表、ふれ愛キャンプのお礼状、龍ヶ崎中央ＲＣからのお礼状、 

大相撲実行委員会からのお礼状 

 

 

会員数３７名、出席数３３名                      出席率：   89.19％ 

                          先々週の訂正出席率：  86.49％ 

欠席： 佐伯君、西村君、小林君、海野君 

メークアップ： 牛久ＲＣ（山崎君） 

 

・納涼会にご参加の皆様へお願いです。参加費を今日と来週の例会までに事務局へ 

お納め下さい。（会員１万円・ご家族８千円）宜しくお願い致します。 

 

・8/11に社会奉仕委員会と岩田君のご協力を頂き、文化会館の前の四つのテストの石 

碑の周りを除草と耕して参りました。坂本君には耕運機を持参してきて頂いて、すぐ

にお花を植えられる状態にして頂いています。ありがとうございました。 

・竜ヶ崎ＲＣと竜ヶ崎警察署の名前の入った交通安全ののぼり旗を１２０枚作りました。 

 皆様に３枚ずつ配布しておりますが、竿は来週お配り致します。劣化が早いので管

理は昼間外に出したら夕方は片付けて下さい。 

・年に４・５回、龍ヶ崎市役所・警察署・安全協会が中心の交通安全キャンペーンがありま

すので、竜ヶ崎ＲＣもそれに参加し１０～１５名ぐらい協力をお願いできればと思って

おります。当日はこののぼり旗を是非持参して頂いて交差点に立って頂き、一緒に

行う子供達のサポート等をして頂くようになります。日時が決定しましたら改めて

ご報告致しますのでご協力宜しくお願い致します。 

 

長期交換留学生 帰国報告 関野 匠 君（茗渓学園高等学校３年・2017-18年度長期交換留学生） 

 2017-18 年度に竜ヶ崎ロータリークラブより推薦頂きまして、タイの第３３５０地区に派遣されていました関野匠です。

よろしくお願いします。今日は１年間見たこと・感じたことをお話ししたいと思います。 

 タイには４つ地区があるのですが、派遣されていた第３３５０地区はその中でも中心 

の一番大きな地区で、首都のバンコクに派遣されていました。面積は水戸市よりも小さ 

いにも関わらず、人口は約８２５万人と大変多いです。伝統的な寺院のように歴史的 

な建築物も沢山ありますし、新しい可愛い建物もあり、それらがミックスされている 

ような場所です。 

 

＊１年間を振り返って 

 ①学校生活 

  タイの学校はほとんどが中学高校一貫で、僕が通った学校は約２,０００名   交換留学生にとって集めたバッジの 

の生徒がいました。                         数の多さが誇りです。 



これが時間割です。朝７：３０分から始まり１６：５０分まで授業があるので、日本より 

長くて大変です。また日本だと授業と授業の間に休憩時間があり、教室の移動や 

次の授業の準備をしたりしますが、タイの学校は休み時間がないので、何となく 

教室を移動して、何となく生徒が集まってきたら授業が始まるという、きっちり時

間が決められているスタイルではありませんでした。多分タイの国民性だと思い

ますが、みんな時間が適当なので、学校もそうなのかなと思いました。 

タイの学校は英語が必修になっていて、別の言語を専攻することができます。大体主にあるのが「日本語」 

「中国語」「フランス語」「ドイツ語」この４ヶ国語ぐらいを選択できる学校が多いです。私は日本語を専攻している 

クラスに入って先生の手伝いをしていました。物価が安く、学食のガトーライスは６０円で食べることができます。 

一番大変なのは毎朝の朝礼です。朝とはいえ３５℃ぐらいの中、屋根のないところで１時間立って先生の話を聞く

のがきつかったです。 

学校行事は沢山ありました。文化祭では勉強している言語のクラス毎に分かれて、やっている言語の文化を紹介

します。私は日本語だったので、日本のお団子を作って、けん玉のような日本のおもちゃを紹介しました。体育祭

では綱引きやマラソン、サッカー、バスケ等がありました。語学キャンプもその言語のクラスで何泊かして、その言

語を使ってゲームをしたりして理解を深めようというような行事になります。 

 

 ②言語習得について 

私が通った学校は授業料が安い方で、日本語や英語を話せる人はいなかったので、授業は全部タイ語で受け

ました。タイ語の表記は สวัสดคีรับ こんな感じで、マイナーな言葉ですから日本人で話せる人が少ない言語を話

せるようになったことを、今後使える機会が増えてくるのではないかと思っています。４６個の子音、５０個の母音、

４つの声調記号があって、それを組み合わせて書きます。文字を覚えないとどうしようもないので、行って３週間

で全部覚えました。声調記号は日本にはないものですが、「マー」という一つの単語でも発音によっていくつも意

味が異なります。ですから、日本語や英語にもないような特殊なルールがあって、そういうのに慣れるのに時間

がかかりました。 

＊言語を習得するのに心掛けていたこと 

・座って机に向かって単語や文法を勉強したりとかはほとんどしていません。タイ語を一度日本語や英語に訳す

ような思考のプロセスになってくると、会話をする時にパッとその場で言われたことを理解して、自分で返すた

めには使えるようにならないと思ったので、文法とか単語は会話の中で覚えていました。ですから分からない

単語はすぐその場で聞いて、こういう場面ではこう使うんだと状況を見て頭で覚えるのではなく、全身で覚え

るというか感覚で覚えることが大事だと思います。そして覚えたことは誰かに話しかけてすぐに使うようにし

ていました。そうすると伝わったという喜びと、頭に刷り込まれていくような感じになります。 

・積極的に人と話す。自分と違う考え方の人と話すと、こういう考え方もあるんだと知る、とってもいいきっかけ

になります。自分が知らないことを知る、相手が知らないことを自分が話すことで、自分がより理解を深められ

るのでとてもいいことです。 

・勉強する時にフリガナをつけない。タイ語の発音は独特の子音なので、フリガナをつけてしまうと読んでしまう

ため、いつまでもタイ語の発音が日本語訛りのカタカナ発音になってしまうのは良くないと思ったので、授業の

ノートもメモも全部タイ語でとっていました。 

 ③留学して良かったこと 

   第３３５０地区には８ヶ国２５人の生徒が来ていました。色んな国から学生が来ているので、色んな意見が飛び交 

うので面白かったです。一番印象に残っているのは、日本人はまず自分のことはおいといて、周りの空気を壊さ

ないように周り中心の行動をすると思うのですが、外国の学生達はまず自分中心で、自分の意見をしっかりと持

ち、自分の意見を言って、それに周りは同調したり違うと言う人もいたりして話が盛り上がっていきます。 



 

ご芳志の寄金、ありがとうございました。 

 

文化が違うのでいいとも悪いとも言えませんが、自分をしっかり持っておくということを知れたことは、この１年

間を通して大きな収穫になったと思います。 

 ④何でもやってみる 

   色んな虫をタイでは食べます。見ているだけでは美味しいかどうかわからないので、とりあえず何でも食べま

した。美味しければ美味しくて良かったねとなるし、美味しくなければ美味しくないんだという経験になるとおも

います。サソリは美味しくなかったですけど、イモ虫はじゃが芋みたいな味がして美味しかったです。私はエッ？

と思うようなことでも、やってみないと新しい発見は出来ないと思っています。 

⑤交換留学生の行事について 

地区では最初２５人のインバウンド生の内、もう一人日本人がいました。はじめにオリエンテーションがあり、行

って３ヶ月後にライラキャンプがありました。とても大きな規模で、２５０人ぐらいの中高生が集まってキャンプをし

ました。３ヶ月でしたが、自分のクラブで報告をする時にはタイ語で２，３分のスピーチをしました。 

トリップが大きく２つあって、南のトリップは海とか観光地に行きました。同じインバウンドの人達と１週間ぐらい

一緒に生活をするので、とても仲良くなれました。タイの海はとても綺麗なので、是非行ってみて下さい。２つ目

のトリップはお寺を巡るような文化的な旅行でした。 

５月には瞑想のイベントがあり、お寺に４日間泊まって瞑想 

をします。朝は４時半に起きて寝るのは９時というのを４日間 

やって一日中座りっぱなしで瞑想しました。 

タイマッサージのレッスンを４～５日間ぐらい受けて、タイ 

マッサージ師の資格をもらう教室もありました。タイの地区 

には沢山の行事があります。 

事情があって帰国した子や返された子もあり、最後のパーティまで残っていたのは１９人で最後の別れを惜し

んできました。最後の例会では１年間のことを５分ぐらいタイ語でスピーチをしました。 

 

 

   

 
 

通常例会を欠席される方は当日午前 10時までに若井副ＳＡＡ（電話090-9645-0555）に必ずご連絡ください。 

 

ＲＩ第 2820地区・第 7 分区  竜ヶ崎ロータリークラブ   URL: http://ryugasaki-rc.org/ 
☆例会日：火曜日・12：30～13：30               ☆会長・阿部孝義  ☆幹事・小島律子  ☆ＳＡＡ・滝澤健一 

☆例会場：常陽銀行竜崎支店２階   〒301-0011 龍ヶ崎市横町 4209      電話 0297-62-2112  

￥8,000 

杉野（美）君 主人の誕生祝いを頂きありがとうございました。 

先週はお休み致しました。申し訳ございません。 

早退します。 

￥3,000 

池田君   社会奉仕の力仕事を糸賀委員長他にお願いしました。

週報に写真が載りました。 

￥２,000 

海老原君  リハビリのおかげで３ヶ月ぶりに運転できるようになり

ました。 

杉野（訓）君 ８月の後半に入り、やや過ごしやすくなりました。庭に 

はセミの抜け殻が沢山ありました。これが本当のセミ 

ヌード（？）でしょうか。 

￥１,000 

岩田君         週報に写真が載りました。 

大貫君   週報に写真が載りました。 

関口君   早退します。 

伊東君   遅刻すみません。 

 

小計     ８件 ￥   １９,０００ 
累計    １０５件 ￥  ３77,０００ 

 

http://ryugasaki-rc.org/

